

HESSSEN für EUROPA #europawahl09juni2024

Wahlaufruf

Hessens Senioren sagen JA zu Europa!

Die Landesseniorenvertretung Hessen e.V., als Interessenvertretung der älteren Generationen in Hessen, ruft alle Wahlberechtigten auf, sich an der kommenden Europawahl am 9. Juni 2024 zu beteiligen und wählen zu gehen. Es geht schließlich auch um die zukünftige Gestaltung europäischer Seniorenpolitik.

In der öffentlichen Wahrnehmung steht Europa häufig in der Kritik. Seine Leistungen hingegen werden viel zu oft verschwiegen. Dabei hat die europäische Gemeinschaft nicht nur über Jahrzehnte den Frieden zwischen vormals verfeindeten Nationen gesichert, sondern Freundschaft und gegenseitiges Verständnis unter seinen Mitgliedsstaaten gefördert. Alle haben vom einheitlichen Wirtschaftsraum Europa profitiert. Nur gemeinsam sind die europäischen Staaten ein bestimmender Faktor im Weltgeschehen, nur gemeinsam können sie dazu beitragen, die hier und weltweit anstehenden ökonomischen, ökologischen und sozialen Herausforderungen zu bewältigen.

Es gibt keine Alternative zum Zusammenwirken der europäischen Staaten, wie schwierig das auch im Einzelfall ist. Ohne die Europäische Union wäre eine Verständigung noch viel schwieriger. Und Europa kann besser werden! Wir Senioren in Hessen wollen daher mitwirken an der Entwicklung einer Europäischen Union, die demokratischen, rechtsstaatlichen, sozialen und föderativen Grundsätzen verpflichtet ist.

Wir Älteren haben die Not und das Elend des Krieges und der Nachkriegsjahre miterlebt und das Entstehen der Europäischen Union mit all ihren Herausforderungen und Krisen begleitet. Wir wissen um die Defizite der europäischen Strukturen, aber auch um die Potenziale, die sich aus der regionalen Vielfalt, den unterschiedlichen Kulturen und Traditionen ergeben.

Deshalb wollen wir, dass die Europäische Union mit Kompetenz und Verantwortungsbewusstsein weiterentwickelt wird. Dafür brauchen wir Frauen und Männer im Europäischen Parlament, die entscheidend dazu beitragen können, dass diese historische Aufgabe gelingt:

Dass Europa gemeinsam den Weg freiheitlicher Demokratien fortsetzt und für alle Generationen – uns Ältere und alle, die nach uns kommen – eine gute Zukunft ermöglicht.

Als Stimme der Älteren in Hessen bekräftigen wir daher unser JA zu Europa:

1. Wir sagen JA zu Europa.

Wir Älteren wissen: Die Europawahl gibt uns die Chance, über die Zukunft Europas mitzuentcheiden. Wir haben es in der Hand, ob Europa seine Potenziale entfalten kann oder ob es in egozentrischen Nationalismus zurückfällt. Unsere Position ist klar: Wir sagen JA zu Europa und seiner Fortentwicklung für alle Menschen, die hier leben.

2. Wir sagen JA zu einem Europa aller Generationen.

Die Zukunft aller, auch die der Älteren, hängt wesentlich vom Wohlergehen der nachfolgenden Generationen ab. Wir wollen, dass es allen Kindern ihren Familien gutgeht. Wir fühlen uns verantwortlich für die jungen Menschen in Europa und setzen uns dafür ein, dass ihnen nach einer guten Ausbildung der Einstieg in Arbeit und Auskommen gelingt.

3. Wir sagen JA zu einem Europa des langen Lebens.

Die Menschen in Europa leben länger als die Generationen davor und sie sind dabei relativ gesund. Der Anteil derjenigen, die 80 Jahre und älter sind, wird sich bis 2050 etwa verdoppeln, in Deutschland von derzeit rund 5 auf dann 10 Millionen. Das ist erfreulich, aber damit wachsen auch die Herausforderungen, z.B. in der Frage der sozialen Sicherheit im Alter, der Pflege, der Sicherstellung von Teilhabe. Und dies europaweit.

4. Wir sagen JA zu einem Europa der gesicherten Menschenrechte.

Der Schutz der Rechte älterer Menschen weist auch in Europa noch erhebliche Lücken auf. Gemeinsam mit anderen Seniorenorganisationen in Europa fordern wir, den Schutz ihrer Rechte zu stärken und Altersdiskriminierung zu beseitigen. Das gilt z.B. für den Schutz vor Gewalt, für die Sicherstellung von bedarfsgerechter Unterstützung und Pflege, für die soziale Sicherung, für Möglichkeiten des lebenslangen Lernens, für inklusive Arbeitsmärkte, für selbstbestimmte Lebensführung, für Barrierefreiheit und Mobilität.

Europawahl am 9. Juni 2024: Gehen Sie wählen und motivieren Sie auch andere, sich an der Wahl zu beteiligen!

Hintergrundinformation:

Die Landesseniorenvertretung Hessen e.V. (LSVH) ist die Vertretung der kommunalen Seniorenvertretungen in Hessen. Der LSVH unterstützt und vertritt die Arbeit von ca. 150 Seniorenvertretungen, Seniorenräte und Seniorenbeauftragte auf Landesebene. Hierdurch wird gewährleistet, dass die Interessen und Wünsche der über 60-jährigen gehört werden.

Es werden ca. 1,8 Millionen Mitbürgerinnen und Mitbürger über 60 Jahre in Hessen durch den LSVH vertreten.

Für den Inhalt verantwortlich im Sinne des Presserechts:

Landesseniorenvertretung Hessen e.V., Feuerbachstr. 33, 65195 Wiesbaden, Te.: 0611-9887119, Email: lsvhessen@t-online.de;
Volker Weber, Pressesprecher, Tel.: 015111347059, Email: VWvolkerweber@outlook.de